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昨

日，我省

移动、联通、电信

三家运营商向记者表

示，目前都已经知道

“手机实名制”的消息，相

关政策也正在“研究”之

中。

“中国电信安徽公司按照集团

公司的统一要求，做好相关准备工

作。”中国电信安徽公司客户服务部

李群主任称，进行实名登记后，只有

凭借用户的有效证件，才能办理业务

变更、过户、移机等业务，用户的权益

将得到有效保证。此外，中国移动和

中国联通安徽分公司先后表示，有关

手机实名制的具体事宜正在“继续研

究”，需要报领导审核，以公司发布的

新闻执行为主。

合肥工业大学计算机与信息学

院副教授孙锐告诉记者，用身份证这

种方式进行登记，只能说是“实名制”

的一种初级状态，真正的“手机实名

制”应该是一个“完备的大系统”，在

监管上十分规范，技术上也已经相当

成熟才能实现。孙锐认为，一方面用

户希望自己的自由度更高一点，也担

忧个人信息泄露；另一方面又在考验

着手机运营商的责任感，因此二者是

一个“博弈”关系，而手机实名制真正

落到实处也需要相当长的一条路要

走。

9月1日起全国推行“手机实名制”，合肥市场却“不太感冒”

真正“实名”，到底有多远？

你的个人隐私有遭泄露过吗？你是否曾被无数的垃圾信息困扰着？记者昨日获悉，工信部已通报各地方通管局

及各运营商，拟从9月1日起在全国推行手机实名制，“手机实名制”又被推向了风口浪尖。

然而，记者在各大手机卖场了解到的情况，目前合肥市场上仍存在“无证即可办”的手机卡，多数经销商对实名制

“并不知情”。真正“实名”，到底有多远？专家认为，“手机实名制”可以说是一种用户和运营商博弈的过程，真正实施

仍需要一个相当长的过程。 实习生 黄军志 胡龙生 记者沈娟娟 宛月琴

昨日，某高校一手机卡学生代理向

记者爆料，在新生开学时，为了卖手机，

办理假证件是常有的事。“我们经常伪造

假身份证、假录取通知书和学生证。”

据他介绍，所谓的假证件就是把身

份证或通知书扫描成电子版，然后利用

一些软件进行处理，修改姓名、性别、年

龄、身份证号码甚至照片，然后去打印。

“我们一般不会改照片，因为卖卡的时候

非常忙，根本没有时间去改。”

该代理还透露，早在开学初他们就

开始“准备”。一般情况下都是用小纸盖

住学生证和录取通知书上的姓名和籍

贯，留出空白后，等到开学时，填上要办

人的姓名就可以了。“公司是不会管的，

谁会没事真的去查呢，我做了3年，都没

出现问题。”

记者了解到，一些伪造证件的客户都

是黑户和一些非学生用户为了享受学生

入网的优惠政策。“一般都是老生打电话

欠费，成黑户了，不能重新办卡入网，我们

就会帮其伪造证件，另外，为了拓展业务，

我们会帮民工改证件，让民工以学生的身

份入网，这样我们既增加了业务量，民工

又享受了学生入网的优惠政策。”

该代理坦言，公司的系统里没有与

居民身份证信息进行联网，为了提高业

绩，就钻系统的漏洞。“这都是跟老代理

员学来的。如果推行后，还没有联网，这

招就还行得通。”

据了解，本次手机实名制将分两

个阶段进行：从9月1日起对新增电话

用户进行实名登记；待相关法规出台

后，用三年时间做好老用户的补登记

工作。不过在合肥市场上记者发现，

不少手机卡还是不需要身份证就可以

轻松办理。

“先生，要卡吗？移动、联通的都

有，预付100元话费，不用身份证就可以

办。”昨日下午，记者走访了省城芜湖路

与徽州大道交叉口附近，路边有不少人

在叫卖手机卡。一名中年妇女向记者

介绍，目前手上的神州行家园卡还有很

多，“即使下个月真的实行手机实名制，

这些卡也能继续卖掉。”

“关于实名制，应该是一个大的趋

势，但目前我们还没有接到通知。”省

城大钟楼附近移动网点的一位营业员

告诉记者。记者在走访中了解到，目

前移动的神州行家园卡、长话卡和联

通的团圆卡、长话卡这4种手机卡无需

出示身份证即可办理，其余的卡均要

求出示身份证。另外，关于预存款，各

家网点也有不同的收费标准。

“手机实行实名制，从技术上来看

是完全可行的，并且已经具备这样的

条件。”安徽引航科技有限公司总经理

任沿海分析，目前我国通信运营商的

系统不定期完善，已经可以令手机“实

名”。

早在几年前垃圾短信泛滥时，手

机实名制就被当作“灵丹妙药”引发业

界的讨论。但由于各种原因，这项政

策一直“难产”。即便是现在，实行实

名制也是一场“浩大工程”，面临很多

现实困境。

业内人士分析，想把手机实名制落

到实处，运营商和手机经销商势必要增

加成本，部分用户可能会因为麻烦而

“止步”，阻挡了手机实名制的推行。

据有关人士介绍，手机实名制其

实是为了保护消费者隐私，遏制短信

诈骗和号码资源浪费而出台的。而手

机“实名”究竟能否将垃圾短信等非法

用途100%“隔离”？任沿海告诉记者，

一些需要实名的领域就不乏“造假者”

的身影，不可能一步到位，手机实名制

可以过滤掉一部分非法用途，从长期

看，对于网络信息的发展“利大于弊”。

但是，从目前情况来看，手机实名

制政策是前提，更重要的则是措施的

监管和审核力度。“移动可以主动出

击，定期邮寄话单或者由客服人员回

访，让用户及时了解自己的账户状

况。”任沿海建议，在办理手机卡时，可

以像银行卡一样认真核对身份证原

件，让假身份证“无处可逃”。

开学时经常办假证
办手机卡没有身份证？可以

监管、审核比实名更重要

用户和运营商在“博弈”

市场

分析
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合肥—澳门、日本航线将开通
继本月29日即将开通的合肥—新加坡境外航线外，年内，我省还将开通合

肥—澳门航线，而合肥到日本的航线也有望有实质性的进展。 详见B3版


